



# Tel. 4564 - RESPONSABILIDAD Y HONRADEZ - GARAGE CL. AMERICANO - Tel. 4564

## TIROTEADA LA CASA PRESIDEN...

(VIENE de la Pág. UNO)—  
La mujer que se cita, bajada de este autobús, también por las copas no cesaba de vivir a un ex candidato a la presidencia de la república, cercando sus frecuentes vivas, el grupo de varones que la rodeaban.

### EL RUMBO DEL AUTOBUS

Al llenar sus asientos, el conductor de este autobús indicó al chofer que podía partir, arrancando el camión sobre la misma ruta que llevaba, o sea en dirección al este, que fue durante todos los días de los días populares la indicada por la Dirección General de Tránsito. Sin embargo en vez de doblar hacia la derecha, el vehículo tomó la calle, hacia la izquierda, atravesando el barrio Luján, hasta salir al parque Nacional.

### PROTESTA DE ALGUNOS PASAJEROS

El inesperado cambio de ruta del camión tomó por sorpresa a algunos pasajeros, pero pasados algunos segundos, comenzaron a dirigir preguntas al chofer, quien se limitaba a contestar que por la ruta que llevaba. Llegaban más pronto al lugar de destino, o sea el Parque Morazán.

### RUMBO AL OESTE

Al llegar el camión a la avenida de las Damas, la calle que pasa al costado este del Parque Nacional, torció a la izquierda, siguiendo avenida abajo sin detenerse.

### ARRECIAN LOS VIVAS Y LOS MUERAS

Como dijimos anteriormente, entre los pasajeros de este camión iba un grupo de exaltados partidarios de un ex candidato a la presidencia de la república, quienes durante todo el momento de lanzar vivas a ese travesero, no cesaron en ningún momento de la presidencia del señor presidente de la república Lic. Picado.

Al llegar el autobús a la avenida de las Damas, los vivas y muertas arreciaron en tal forma que unos pasajeros protestaron por lo que significaba un insulto y una injuria al primer mandatario, pero sus protestas fueron en vano.

### LOS PRIMEROS DISPAROS

El autobús descendía a velocidad normal, y al pasar por frente a la esquina de la Casa Presidencial se dejaron oír los primeros disparos. Algunos curiosos refieren que los primeros disparos partieron del autobús, siendo contestados inmediatamente por los policías que en número de cuatro se encontraban realizando la guardia que siempre se estaciona en las dos aceras que se cruzan en la esquina ocupada por la sede del Fomento, en la misma manzana presidencial.

### EL PRIMER HERIDO

La primera baja se produjo al pasar el camión de pasajeros frente a la esquina de la casa Presidencial.

Esta víctima es la señorita Teresa Rodríguez González de dieciocho años, vecina del barrio Luján.

### 3 BALAZOS EN EL PIE DERECHO

La señorita Rodríguez, hija menor del hogar de la familia a que ya hemos hecho referencia, ocupaba asiento en este camión, precisamente al centro de sus demás familiares, por lo que los balazos recibidos por ella no tienen por el momento más que una lógica explicación: uno de los pasajeros, que ocupaba asiento detrás de ella, al desentendarse la automática, hizo fuego, descerrojando, los tres tiros casi en el mismo lugar, hiriendo en esta forma a la señorita Rodríguez sobre el pie derecho, con muy escasos milímetros de distancia uno de otro balazo.

La inclinación de los impactos indica además que estos penetraron con inclinación hacia la

derecha, saliendo por la planta del pie hacia el lado izquierdo. Posiblemente sea necesario amputar uno o varios dedos del pie de esta inocente víctima.

### SIGUEN LOS DISPAROS

Conforme el camión avanzaba hacia el parque Morazán, los disparos de uno y otro lado eran más frecuentes. Varios balazos dieron en las paredes de la manzana presidencial y otros atravesaron el camión de parte a parte, sin que se registrara mayor número de víctimas entre los pasajeros de este vehículo.

### HERIDO EL CAPITAN CARLOS LUIS ESQUIVEL FONSECA

Pocos minutos antes de producirse este tiroteo, el Capitán Esquivel Fonseca había llegado a cumplir con su servicio en la guardia presidencial, de la cual es el uno de sus mejores oficiales.

Estaba este oficial en el portón de esta guardia situado al costado noroeste de la casa presidencial, cuando oyó los primeros disparos que él confundió como explosiones producidos por los escapes del motor del camión, pero se dio cuenta que el señor presidente de la república, que paró del interior de este vehículo dispusieron a atravesar la avenida y detener el camión.

En media avenida, frente al portón de guardia, fue herido el capitán Esquivel.

### SALE A LA AVENIDA EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

A las explosiones de los disparos, que pusieron en conmoción a las personas que se encontraban en el interior de la Casa Presidencial acompañando al señor Presidente y a sus familiares, salió el Lic. Picado a la avenida de Las Damas por el portón de la guardia, dispuesto a hacer frente a aquella inesperada agresión.

### DETENIDO EL AUTOBUS DE LOS AGRESORES

Cuando faltaban exactamente



A TRAVES de las calles de la ciudad alemana de Saarbrücken se ve a diario el curioso espectáculo de estos tanques especiales norteamericanos, que prestaron muy importantes servicios en la liberación de muchas islas en el Pacífico, y que ahora prestan servicio en el frente occidental.—Ciudadanos alemanes, como puede verse, observan atentamente el paso de estos vehículos por las calles del "sagrado suelo de Hitler".

diez minutos para las doce de la noche, el camión ocupado por los agresores se detuvo frente a la Dirección General de Policía. Al detenerse, la policía detuvo únicamente a dos de sus ocupantes: el chofer y el muchacho encargado de cobrar los pasajes.

El resto de sus ocupantes, excepto la familia Rodríguez, habían huido, después de arrojarse varios de ellos por las ventanillas del vehículo.

### EL AUTOVIL PRESIDENCIAL PARA LOS HERIDOS

La presencia del señor Presidente en la calle, fue espectacular.

Con ánimo sereno, el primer mandatario hizo frente a la agresión en momentos que ya que el camión 150 era habiendo ido en pavorosa huida por sus ocupantes. En el interior del camión, detenido frente a la Dirección General de Policía, no se encontró ocupante alguno, excepto la víctima, señorita Rodríguez.

El Lic. Picado, ordenó inmediatamente el traslado de los heridos al Hospital San Juan de Dios poniendo a su disposición uno de los automóviles de la presidencia.

DETENIDO EL CHOSER, PABLO VILLAR  
A los pocos minutos, elementos

(PASA a la Pág. 7, Col. 3)

# PAPEL PERIODICO

## 28 x 42

### A C 18.00 resma de 500 pliegos

EN PARTIDAS DE MAS DE 100 RESMAS A C 17.50 LA RESMA.

EN TAMAÑO PARA MAQUINA DE ESCRIBIR A C 4.50 EL MIL

Y TAMAÑO PAPEL DE OFICIO C 5.50 EL MIL.

VENDE

ORDENES TELEFONO 2134

## Imprenta LA TRIBUNA

Tel. 4564 - Lujosos Carros en el GARAGE CL. AMERICANO - Tel. 4564

# MANUEL MORA VALVERDE HABLARA

## MAÑANA MIERCOLES A LAS OCHO DE LA NOCHE DESDE LA VOZ DE LA VICTOR

### REFIRIENDOSE A LOS ACONTECIMIENTOS POLITICOS DEL 31 DE DICIEMBRE SEMIDESTRUIDO UN JEEP DEL TRAFICO

#### ATACADA LA CASA...

Viene en la pag. UNO.

do en diversos periódicos, el licenciado don León Cortés corrió a la corrida de toros del domingo 31 de diciembre. Su presencia fue saludada con entusiasmo por sus partidarios. Se quería que el señor Cortés, montando un brioso corcel, recorriera en el redondeo, pero a última hora se desistió de esta empresa. A la salida, elementos cortistas, en crecido número, iniciaron una manifestación y desfile hacia el interior de la ciudad en homenaje del señor Cortés.

En su casa de habitación, los manifestantes prosiguieron el desfile, por algunas calles de esta ciudad. Pasaron frente a nuestras oficinas y fulmos objeto de algunas demostraciones de su exaltación. Parecía que ya todo estaba tranquilo, pero después sucedió lo más grave.

#### A LA CASA DEL LICENCIADO DON MANUEL MORA VALVERDE

Los manifestantes, en grupo muy crecido, se dirigieron a la casa de habitación del licenciado don Manuel Mora Valverde, diputado y jefe del partido Vanguardia Popular. La casa del señor Mora Valverde está situada en la calle de la estación del Pacífico. Vive allí el conocido líder político en compañía de sus padres. En aquel momento en su casa no se encontraban más que su señora madre, su hermana doña Claudia y su cuñado don Oscar Bermúdez, además de algunos chiquitos de la familia.

#### SALE LA SEÑORA MADRE DE DON MANUEL

Cuando dentro de la casa se oyeron ruidos en la calle, creyó la madre de don Manuel que llegaba su hijo acompañado de algunos partidarios. Suena a abrir la puerta para recibirlos y al asomarse, se la recibió con amenazas y amenazas. Su hijo, don Manuel, reclamó a la calle y entonces se le hizo obediencia y entonces se le hizo obediencia y entonces se le hizo obediencia. Está muy lesionado. A todo esto, su esposa, doña Claudia Mora de Bermúdez al ver que a su marido se le pegaba por tanta gente también se echó a la calle a defenderlo. También a ella se le atacó violentamente. Tiene un brazo lesionado además de otros golpes y contusiones en la cabeza y la cara.

#### APEDREADO TAMBIEN UN ZAPATERO

Un zapatero de la vecindad, de nombre Severo y que fue cortista, intervino para recoger

La manifestación del 31 último, cuyas graves consecuencias reseñamos en información aparte, tuvo un comienzo dramático afortunadamente sin graves consecuencias que lamentar, por la ecuanimidad y serenidad de los agentes del tránsito que intervinieron en este intento de sabotaje contra la fuerza pública.

Como ya es sabido de quienes visitaron Plaza Viquez durante días de festejos cívicos, los inspectores de Tránsito que fueron destacados en esa zona urbana para mantener el orden del tráfico, dejaban sus motocicletas y jeeps, frente a la cantina y pulpería el Tesoro, situada en la

esquina noroeste, frente a Plaza Viquez.

Pues en esta esquina, antes de las cinco y treinta de la tarde un numeroso grupo de manifiestantes, vanguardia de otros grupos de escandalosos que intentaron atravesar después la población capitalina, al pasar por frente a este establecimiento trataron de destruir las motocicletas, de los oficiales del Tránsito ahí estacionadas, volcándolas y golpeándolas con palos y piedras.

Entre tanto, otro grupo de manifestantes, se daba a la tarea de destruir el Jeep No 1 de la Dirección de Tránsito y

el automóvil placa 914 del Lic. don Anibal Arias, estacionado muy cerca de este jeep.

Cuando los saboteadores ya habían arrancado la capota a este jeep, un inspector de Tránsito Didier Cordero en gesto noble y valiente, se introdujo entre el grupo de manifestantes y llegando hasta donde el vehículo se encontraba, montó en él y poniéndolo en marcha pudo rescatarlo de la turbulencia que intentaba destruirlo.

Segundos después otros inspectores y oficiales del Tránsito, lograban rescatar sus respectivas motocicletas y el automóvil del Lic. Arias.

#### LAS AUTORIDADES

Las autoridades de policía presenciaron aquel acto político impasiblemente. Algunos policías que quisieron intervenir de pronto, fueron evitados por los manifestantes que querían destruirlo y lo causaron daños. La presencia de ánimo de un Inspector de tráfico evitó aquel acto. Fueron lesionados, fuertemente no de gravedad, dos policiaes que miraban el desfile desde una esquina. Como tenían orden de no hacer nada, con impasibilidad soportaron el ultraje.

#### CRECE EL ENTUSIASMO

En entusiasmo de los manifestantes crecía en intensidad. Como se encuentran en su camino—Paseo de los Estudiantes con un jeep oficial, algunos quisieron destruirlo y lo causaron daños. La presencia de ánimo de un Inspector de tráfico evitó aquel acto. Fueron lesionados, fuertemente no de gravedad, dos policiaes que miraban el desfile desde una esquina. Como tenían orden de no hacer nada, con impasibilidad soportaron el ultraje.

#### A DEJAR AL SEÑOR CORTÉS A SU CASA DE HABITACION

Los manifestantes, viviendo a su candidato y algunos muy exaltados, se dirigieron a dejar al señor Cortés a su casa de habitación. En todo el trayecto, ni de parte de las autoridades ni de parte de sus adversarios políticos, encontraron la menor molestia ni la mas pequeña oposición. La manifestación era grande.

#### RECORRIDO POR ALGUNAS CALLES

Después de dejar al señor Cor-

a la señora Mora del suelo, don de vacía sangrante. Entonces su zapatería fue apedreada. Al manifestar que aquella era una canallada y que para él que había sido cortista la política ya había pasado, se le volvió a apedrear llamándolo traidor.

#### TAMBIEN LA CASA DEL DIPUTADO DON GILBERTO CHARPANTIER

También la manifestación al pasar por la casa del diputado don Gilberto Charpantier la hizo objeto de una violenta agresión. Los vírgiros fueron rotos.

#### LA NOTICIA EN LAS OFICINAS DEL PARQUE VANGUARDIA POPULAR

Momentos después, la noticia del asalto a la casa y de la agresión a las familias del señor Mora Valverde, llegó a sonidos de los miembros de las oficinas del partido Vanguardia Popular. La indignación de los miembros del partido fue ilimitada, así como la culpa de muchas personas que se alistaron a la milicia del partido del señor Mora Valverde, condena, han aquel acto bochornoso. El señor Ferrero, que se encontraba allí le dijo a uno de nuestros reporteros:

Esta provocación no tiene nombre. Los militantes de Vanguardia Popular habían recibido la orden de mantenerse en la expectativa, como lo han hecho en estos días de fiestas cívicas. Han soportado con entera calma las maniobras de los cortistas y

los "glostoras", ayudados por algunos simpatizantes nazistas, para alterar la alegría del pueblo. Pero nos será difícil como usted lo ve, contener la indignación del partido. Va a sesionar el Buro político. Analizaremos la situación, que se acaba de modificar esta misma tarde por las injurias públicas, escándalos y estruendosas lanzadas por el Presidente Picado; se ha modificado la situación por las agresiones de que han sido objeto los policiaes de orden y seguridad; se ha modificado por la canallada sin nombre que han cometido los cortistas, y los "glostoras" y los miembros de "Acción Democrática" contra familiares del compañero Mora Valverde. Tales las palabras del señor Ferrero.

#### CONSTANTE LLEGADA DE MILITANTES AL PARTIDO

Constantemente llegaban al partido sus militantes y amigos personales del señor Mora Valverde. Se trató de calmarlos. Pero todo era imposible. El señor Mora se negó a hacer en aquel momento ninguna declaración pública y con sus compañeros de la dirección del partido, entró a sesionar.

#### EN EL PARQUE DE MORAZAN EL SALUDO: ALLI ESTABA EL LIC. MORA VALVERDE

El Parque de Morazán se encontraba antenoche de bote en bote. No cabía ni un alfiler. Ma-

nifestantes cortistas de la tarde de allí se encontraban con el mismo entusiasmo de siempre. Poco antes del saludo, entró al Parque Morazán un grupo de vanguardistas dando vivas a su jefe. Subieron por todas las casacaes de la multitud y viva "Vanguardia Popular" y viva Manuel Mora en los labios. Menudearon los plieitos. Hubo ligeras zafarranchas. Volaban por todas partes las pescocaditas. Cuando se oyó el Himno Nacional, los vanguardistas detuvieron su caminata lenta por el parque y de pie oyeron los acordes del Himno de la patria. Después de un rato de zafarrancha, cantaron el himno de su partido y luego algunos invitaron a "comer gallos" a sus compañeros. El señor Mora Valverde estuvo en el saludo de año nuevo, con sus compañeros en el parque de Morazán. Se le saludó con entusiasmo inusitado. Lo precedió en el parque de Morazán en el parque de Morazán en el parque de Morazán en el parque de Morazán. Al terminar el acto en el que hubo bastantes golpeados, el señor Mora Valverde se dirigió a su casa en compañía de sus amigos.

#### AYER EN LA PLAZA DE TOROS

Ayer en la corrida de toros también menudearon los golpes. Grupos de vanguardistas llegaron a la Plaza Viquez vivando a su candidato y respondiendo a pescocada limpia las agresiones. PASA a la pag. 4.

Tel. 4564 - Servicio Día y Noche GARAGE CL. AMERICANO - Tel. 4564

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# MADERAS - MADERAS

## DEPOSITO CENTRAL

### Las Mejores MADERAS

TELEFONO 4128 - APARTADO 1154 - 400 VAR

# 6 HERIDOS EN EL FANTASTICO CHOQUE DE UN BUS Y UNA AMBULANCIA

(VIENE de la Pág. UNO) —  
Después de la esquina de la carnicería "El Cielo", se encontró con la ambulancia de la Cruz Roja No 1, que llevaban rumbo a este u oeste, produciéndose la espantosa colisión con el saldo de heridos y golpeados que hemos indicado.

Tal violento fué el choque de los dos vehículos, que el auto quedó totalmente destruido sobre la acera de la carnicería mencionada y la ambulancia con toda la parte delantera se dividió en tres pedruzcos.

Los espectadores que presenciaron la farrisa colosal y otros curiosos aguardaron a la policía a rescatar los heridos y conducirlos al Hospital de San Juan de Dios donde fueron inmediatamente atendidos.

Además, movieron los vehículos de la posición en que habían quedado al chocar, para facilitar el tráfico que había

quedado interrumpido.  
ULTIMA HORA lamenta profundamente la gravedad de la señora Fató de Castillo, de

señalando para ella y demás lesionados, un muy pronto restablecimiento.

### Otro volconazo en la carretera a Heredia

En la mañana de ayer, un Inspector de Tránsito descubrió en la carretera que conduce a Heredia, semi oculta en la hondura de una zanja, la cazadora placa No 2002, con las ruedas hacia arriba.

Esta cazadora se dirigía hacia Heredia, y a gran velocidad trataba de salvar la cuesta del Villarilla más allá del puente sobre

este río, cuando patinó unos diez metros aproximadamente, alendose hacia el zanjón donde quedó abandonado por su ocupante.

Las autoridades de tránsito buscaron al propietario de esta cazadora y a sus acompañantes, sin que hasta el momento se tengan indicios de que algunos de ellos sufriesen lesión o herida alguna en este accidente.

### GRAVEMENTE HERIDO EL POLICIA EVANGELISTA GUZMAN

Ocurrió el 31en la tarde, un grave accidente en uno de los juegos de la Plaza Viquez, una diversión que llama man "las lanchas" situada como a unas cincuenta varas al oeste de la plaza desde la entrada.

#### EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON ANTONIO NUÑEZ

En la madrugada de antier dejó de existir en esta ciudad confortado con los Santos Sacramentos, don Antonio Nuñez, de origen portorriqueño y quien radicaba en Costa Rica de la que hizo su segunda patria desde hace muchos años. Unicamente conocido en todos los círculos cívicos de la ciudad que acaba de recibir tributo a la madre tierra después de una vida consagrada por entero al trabajo. Su negocio muy conocido situado en uno de los buzones más centricos de la capital, lo mantuvo hasta hace poco tiempo que ya se había retirado a la vida del hogar donde ha cerrado sus ojos para siempre en medio del dolor más honrado de sus seres amados y de todos cuantos le conocieron. Gran luchador, poseedor de una tenacidad poco común, tuvo dos hijas: Puerto Rico y Costa Rica y a las dos amó entrañablemente. El mismo día en las horas de la mañana se verificaron sus funerales en la Iglesia de la Dolores, de donde siguió luego al cortejo hacia el Cementerio Gral. Al depurar tan sensible suceso, "ULTIMA HORA" envía a sus deudos, su más sentido pésame.

do a toda velocidad, un individuo hasta el momento desconocido, y en estado de ebriedad, se le ocurrió meterse entre ellas, cogiéndolas una y lanzándolas inconscientemente a los pies de los espectadores en las bandanillas.

El golpe fue tan violento que hubo necesidad de llevar al herido al Hospital San Juan de Dios, donde permanece recluido, sin que hasta el presente haya podido declarar.

#### CLINICA BIBLICA

Ha sido trasladada a su residencia, la estimable señora doña Laura de Pérez Perero, esposa del Hon. señor don Victor Manuel Pérez Perero Encargado de Negocios de la hermana república de Venezuela en Costa Rica y quien fue operada recientemente con buenos resultados. ULTIMA HORA desea su pronto o completo restablecimiento.

#### FIESTA DE DESPEDIDA

En la casa de habitación de don Pablo Fontanet y de su estimable esposa en el Paseo Colón (antigua casa del Dr. Paclio), las amistades de las bellas señoritas Gladys y Virginia Madrid hijas de don Ramón Madrid y de su apreciable señora esposa y de la señorita Nana Garrido, les ofrecieron una fiesta de fantasía con motivo de su viaje a la hermana república de México. ULTIMA HORA les adelanta su afectuoso saludo de despedida.

### EN ESTADO DE INCONCIENCIA SIGIFREDO CHACON A CONSECUENCIA DE UN LEÑAZO

Este suceso se registró en la madrugada de ayer en Plaza González Viquez

Fué hospitalizado en el San Juan de Dios, con graves contusiones en la cabeza y otras partes del cuerpo, el señor Sigifredo Chacón a quien varios sujetos dieron de leñazos hasta dejarlo totalmente inconciente en la madrugada de ayer, en

Plaza González Viquez.  
La víctima de este atentado, hasta ayer al medio día no había aún recuperado el conocimiento, pese a los esfuerzos realizados por los facultativos que le atienden en esa institución.

### BO SUPERFORTALEZAS NORTEAMERICANAS DICE TIO HABER DERRIBADO EN SEIS MESES

AN FRANCISCO, 11 UP.—  
El radio Tokio alega que 50 superfortalezas norteamericanas han sido derribadas o averiadas por unidades aéreas japonesas durante los últimos 6 meses. En otra transmisión el mismo insiste en que la aviación nipona averió severamente el sábado un gran buque transatlántico norteamericano e incendió dos pequeños buques de la misma clase cerca de la isla Filipina de Mindoro.

### ATACADA LA CASA

(VIENE de la Página 3)  
nes y las provocaciones. Bastantes golpeados hubo

### PARA TERMINAR

Esta es la crónica de los sucesos ocurridos el 31. Por aparte damos cuenta del asalto que se intentó fraguar, a balazos, contra la Casa Presidencial. Lamentamos que la ecuanimidad de los costarricenses haya llegado a estos extremos y censuramos enérgicamente el atentado cometido contra los familiares del señor Mora Valverde en su propia casa de habitación.

# € 132.00 PILSENER

LA MEJOR CERVEZA

## menos € 7.20 valor de las 6 docenas de "As"

NOTA IMPORTANTE: Estos € 7.20 pueden ser en colchas, camisetas, pantalones que fabrican

# INDUSTRIA

VEALOS EN LA FERRETT

# ERAS - MADERAS

## L — José Luis Hernández U. Los Mas Bajos Precios

AL OESTE DE LA CLINICA BIBLICA.

# DESTRUIDO POR LAS LLAMAS EL VICTORY CLUB

LA SALUD DE DOÑA MA. LUISA SOTO DE SIBAJA

Ha continuado siendo más sa-  
factorio el estado de salud de  
estimable señora doña Ma. Luis  
Soto de Sibaja, esposa de don  
an Sibaja, apreciados vecinos  
de la ciudad de Alajuela radica  
s actualmente en San José.  
ULTIMA HORA' celebra viva-  
mente la reposición de la respo-  
sible enferma cuya gravedad  
se encuentra en estado de justa con-  
fianza a los suyos.

**POSIBLEMENTE ALGUNA CHISPA DE LOS JUEGOS PIROTECNICOS QUE EN ESOS MOMEN-  
TOS SE CELEBRABAN CAYO SOBRE EL TECHO DE PAJA DEL CLUB VICTORY, PRODUCIEN-  
DOSE EL DESASTRE CUANDO FALTABAN POCAS HORAS PARA TERMINARSE LAS FIES-  
TAS CIVICAS**

El club estaba lleno produciéndose en esos momentos una espectacular desbandada de clientes

Tuvo lugar anoche un grave desas-  
tre, cuando las llamas consumie-  
ron en pocos momentos el famoso  
Club Victory, uno de los mejores  
salones de baile que se habían ins-  
taado en Plaza Viquez.

Según se supone en general, una

de las chispas de los juegos piro-  
técnicos que en esos momentos se  
celebraban en la plaza, cayó sobre  
el techo de paja del salón de baile  
produciéndose el incendio unas  
horas antes de que terminaran los  
fiestas cívicas y consumiéndose en

creación de minutos. El club esta-  
ba atestado de gentes que desalo-  
ron el local en forma espectacular.

Las llamaradas, altas, grandes, fan-  
tásticas, pudieron verse desde tod-  
as partes de la plaza.

HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

A su casa de habitación fue  
trasladada la estimable damita  
Rosita Pacheco Fernández, hija  
de la apreciable dama doña Ro-  
sa Pacheco de Fernández y del  
recordado caballero Lic. don To-  
mas Fernández Bolandi y a  
quien fue sometida a una inesp-  
rada operación de opndicis de  
la que ya dichosamente, sigue me-  
jor ULTIMA HORA' formula vo-  
tos porque restablezca profo.

# LAS 6 DOCENAS DE ERAS ROJO,

EXTRANJERA QUE SE IMPORTA

de las 72 tapitas, salen costando  
"Rojo" C124.80

usted tomarlos en magnifico ja-  
es o cualquiera de los varios articu-

# S SOLEY

ERIA SOLEY



# EN ESTE AÑO SERA VENCIDA ALEMANIA

## LOS NAZIS NO TIENEN MUCHO COMBUSTIBLE

PARIS, 31. U.P.—Entre los aspectos interesantes de la guerra en el frente occidental se menciona oficialmente el hecho de que el ejército alemán sufre escasez de combustible. Un prisionero alemán de profesión químico nos dio que las existencias de combustible de las fuerzas nazis no duran más de dos meses. Otras pruebas de tal escasez son las órdenes dadas por Rundstedt y el general Balk para hacer economía de gasolina, así como la información de que el comando alemán ha reducido el período de pruebas de los motores de aviación. Una división norteamericana blindada que revoleó durante la ofensiva alemana halló en un lugar setecientos prisioneros alemanes que tenían el estómago vacío, que custodia había prohibido condonar ante el avance nazí. Los alemanes prisioneros no intentaron unirse a sus fuerzas y la división blindada dio envíos rápidamente a la retaguardia en sus camiones. Las autoridades militares aliadas revelaron que están utilizando con mucho éxito camiones antiaéreos como artillería antiaérea en retaguardia, pues son livianos que pueden ir cuando si enemigos cargan una de esas unidades ante una alarma de diciembre, aviones enemigos al total de diecisiete en el frente occidental. Otra derribo cayo sobre treinta en diez minutos.

## ESTACIONARIAS LAS BATALLAS EN EL FRONTE DE BELGICA Y LUXEMBURGO

LONDRES, 31. U.P.—El radio Berlín dijo que las batallas en el frente belgo-luxemburgués han adquirido carácter totalmente estático. Las avanzadas alemanas han sido neutralizadas en el lado sur y el ejército aliado en el lado norte obtuvo escaso resultado en sus ataques norteamericanos realizados con potencia concentrada.

## UNA VICTORIA YANKI

Con las tropas norteamericanas, 31. U.P. (frente occidental). Los estadounidenses reconquistaron Estdenbach.

## UNA CUESTION ENTRE LOS GRANDES

WASHINGTON, 31. U.P.—Circulan bien informados datos que los Estados Unidos y Gran Bretaña se han dividido en octubre pasado, a la Unión Soviética explicación detallada sobre el traslado de cantidades especificadas del equipo y maquinarias de los pozos petrolíferos romanos hacia Rusia. Diferencias en la confirmación que los cruceros trasladaron veintiseis toneladas de material y maquinaria ocasionando la reducción en la producción de petróleo. Dicen que los rusos están usando una explicación parcial afirmando que el equipo era alemán, por lo tanto both de guerra. Decidieron por explicaciones a Rusia, debido al predominante en Estados Unidos y Gran Bretaña de que estos países deben ser consultados sobre tales hechos no solo por sus intereses económicos en pozos petrolíferos, sino también por el interés general que representan en la economía de la postguerra europea. No hace recibido una respuesta rusa.

## EL BOLSIVISMO DE BASTOGNE

PARIS, 31 U.P.—La inesperada mejora del tiempo impidió a Bastogne convertirse en una segunda Arnhem para las fuerzas norteamericanas copadas al y salvadas por la columna estacionada de auxilio. Uno de los principales factores que hizo posible la heroica defensa de los norteamericanos en Bastogne fue su abastecimiento aereo cumplido en condiciones extremadamente difíciles. Rogados que atacaban con furia, mientras la fuerza aérea bombaba, a muchos kilómetros de distancia hacia el sur

Y con tan tiempo pesimo, los estadounidenses en Bastogne consiguieron mantener la resistencia heroica durante que se vieron bombardeos escaseaban, gracias al abastecimiento que trajeron aparatos de transportes 47 con ayuda de planeadores. Dichos aparatos realizaron 847 misiones, lo que constituye la mayor concentración en abastecimiento por vía aérea. Una unidad aérea de reconocimiento voló sobre la zona de Bastogne y tomó fotografías de las posiciones alemanas en torno a la población y posteriormente de los cascos sobre la guarnición cometa de modo que las comandantes pudieran saber con exactitud donde se hallaba el enemigo. El día de Navidad fue tiempo tan malo que los aviones de transporte con ayuda de planeadores remolcados al abastecimiento de municiones dejaron caer medicamentos y otros elementos de sanidad así como hermanitos. La columna norteamericana de auxilio que salvó a los héroes de Bastogne tuvo que abrirse paso con dificultad intensa en el curso de la cual destruyeron docientos aviones alemanes. Por cuatro días columna lanzó a tiempo por el, el ultimatum entregado a los norteamericanos de Bastogne, cercados por el mayor alemán que llevaba la bandera blanca, decía que debían a los estadounidenses un acuerdo pacífico, y si rechazaban este ultimatum, el cuerpo de artillería y seis batallones pesados anárquicos alemanes están prontos para aniquilar las tropas norteamericanas dentro y fuera de Bastogne.

## SETE DIVISIONES NAZIS SERIAMENTE DESTRUIDAS

WASHINGTON. Expertos militares calculan que siete divisiones alemanas, incluyendo dos unidades de choque han quedado tan seriamente masacradas en la contra ofensiva norteamericana que no existen como unidades capaces de luchar. Si estas pérdidas son exactas (esto representaría más de una tercera parte de las veinte divisiones alemanas que se cree hoy han sido lanzadas en ese empleo).

## EL GENERAL SULTAN CAPTURADO LOWING

BIRMANIA. Las tropas chinas que operan bajo el mando del general Sultan en Birmania cruzaron la frontera de China y capturaron Lowing donde estaba sirviendo una función de aviación chino americana antes que los japoneses cruzaran Birmania. Las tropas chinas cruzaron hacia china en un empuje de diez millas el cual los llevo hasta menos de treinta millas de la población de Wanding sobre la carretera de Birmania, que ahora está bajo el sitio por parte de otras fuerzas chinas que empujan desde china.

## LAS FUERZAS DE MACARTHUR SIGUEN LIQUIDANDO A LOS JAPONESES

Ciudad general de Mac Arthur en las Filipinas. 23 aviones japoneses atacaron las instalaciones y la navegación norteamericana en la isla de Mindoro el jueves pasado, causando serios daños a 8 aparatos enemigos. Los aviones destruyeron los depósitos norteamericanos dañaron seriamente a un barco mercante de siete mil toneladas frente a la costa occidental de Luzon y atacaron a otros barcos en esa zona. Seis pequeños enemigos pequeños quedaron incendiados frente a Borneo en abastecimientos en aviones en servicio de patrulla.

## COLONIA BOMBARDEADA

LONDRES, 31. U.P.—Las fuerzas británicas escocotas por Mustang Spitfires atacaron a la noche las playas de carga ferroviarias de Colonia.

## LOS REGIMENES FASCISTAS

WASHINGTON, 31. U.P.—Los firmes oficiales que para próxima conferencia interamericana no serán invitados ni Argentina ni El Salvador.

## LA CENSURA SE MANTENDRA POR UN TIEMPO

PARIS, 31. U.P.—El cuartel aliado anunció que el espacio de tiempo impuesto por la censura en el frente de batalla de unas 36 horas, continuará por cierto tiempo más pues la revelación de noticias del momento prestaría ayuda a los alemanes.

## NEUVO Y POTENTE ATAQUE NAZI CONTRA EL CORREO DE BASTOGNE

BELGICA, 31. U.P.—Con las fuerzas norteamericanas en Bélgica.—Los alemanes han lanzado un nuevo y potente ataque contra el corredor de Bastogne, haciendo en la lucha a tres divisiones en un intento por cerrar la brecha. Dos divisiones alemanas en el oeste y una en el este, trataron de cerrar el corredor. En el resto del frente se dio cuenta de luchas esporádicas en el oeste y una en el este, trataron de cerrar el corredor. En el resto del frente se dio cuenta de luchas esporádicas en el oeste y una en el este, trataron de cerrar el corredor. En el resto del frente se dio cuenta de luchas esporádicas en el oeste y una en el este, trataron de cerrar el corredor.

## 1300 BOMBARDEROS ALIADOS ATACAN CON EXITO OBJETIVOS NAZIS

LONDRES, 1000 bombarderos aliados norteamericanos, escocotas por 700 cazas del Royal Air Force por el octavo día consecutivo después de ellos ráids gemelos realizados anoche por la Raf contra patios ferroviarios enemigos y una planta de aceite sintético.

## LOS PILOTOS BRASILENOS SE UNEN A LAS FUERZAS ALIADAS

ROMA, 31. U.P.—Los pilotos brasileños se unieron a las fuerzas aliadas y británicas en una relampagueante estrategia aérea contra las líneas de comunicaciones nazistas en el norte de Italia, el día de hoy.

## PATTON ROMPE EL CERCO ALEMAN QUE SE PROYECTA BA SOBRE BASTOGNE

URGENTE, U.P.—Con tercer ejército norteamericano, tropas de Patton levantaron el cerco alemán que cerraba sobre Bastogne después de avanzar 35 kilómetros desde el este.

## GOBIERNO FRANCES CON GOBIERNO POLACO DE LONDRES SE MANTENDRAN

PARIS, 31. U.P.—Círculos oficiales subrayan intercambio de legados entre Francia y comité de Dublín no implica reconocimiento oficial comité como gobierno provisional Polonia. Dicho comitamiento el delegado Christian Fouchet a Dublín, hizo necesario principalmente urgencia oficial comité polaco. A gregan relaciones gobierno francés con gobierno polaco. Londres continúa sin cambio al gungo. Delegado polaco en Francia Jetruchovsky llegado a París.

## TANQUES Y CABALLERIA RUSOS AVANZAN HACIA VIENA

LONDRES, 31. U.P.—Tanques y caballería rusos al avanzar hacia el oeste por la zona de Buda Pest, a unos 130 kilómetros Viena otras fuerzas soviéticas penetraban más profundamente en Budapest para apoderarse de doce suburbios orientales. Berlín anunció rusos habían incluido Budapest en su parte interna Budapest y que más de 1000 soldados rusos estaban atacando recientemente a las defensas alemanas. Los tanques Danubio soviéticos apoderándose varias localidades sobre límites orientales de la zona con ducto a Győr gran centro comunicaciones Hungría Occidental, y avanzaron 91 kilómetros de frontera austriaca y 50 al este Győr.

## EL ARZOBISPO DAMASKINOS REGENTE DE GRECIA

LONDRES, 31. U.P.—El rey Jorge de Grecia anunció que ha nombrado al Arzobispo Damaskinos como regente de su país en revueta civil dando un paso que se considera como decisivo.

## MÁS DE LA MITAD DE ATENAS BAJO CONTROL BRITANICO

ATENAS, 31. U.P.—El avance británico y griego en los suburbios orientales de Atenas que principió en la madrugada ayer fue desahogado por los funcionarios británicos como altamente satisfactorio. Los opositores perdieron 300 muertos y 700 prisioneros, según dijeron. Otro centenar de prisioneros fueron tomados por las tropas paracaidistas que limpiaron el distrito de Ipsolal al otro lado de la ciudad. Más de la mitad de la ciudad de Atenas está ahora bajo control británico.

## 25 DIVISIONES LANZAN LOS NORTAMERICANOS CONTRA VON RUNDSTEDT

LONDRES, 31. U.P.—Agencia alemana transacciona radiógrafías que los norteamericanos han lanzado ahora veinticinco divisiones contra la saliente de la ofensiva de Von Rundstedt.

## IMPORTANTES CAMBIOS EN EL SUPREMO COMANDO ALIADO

LONDRES, 31. U.P.—El periódico "London Evening News" declaró que muy pronto se harán importantes cambios en la organización de supremo comando aliado en el frente occidental. El diario no hizo ninguna ampliación de la declaración.

## BOMBARDEROS PESADOS ALICANZADOS IWO GIMA

PEARL HARBOR, 31. U.P.—Bombarderos pesados norteamericanos atacaron Iwo Jima por el séptimo primer día consecutivo, y miles de toneladas de las campañas más intensivas de abastecimiento en la guerra del pacífico. Los bombarderos fueron recibidos con intenso fuego antiaéreo, pero no se perdió ningún aparato.

## LOS JAPONESES ARRANDAN IMPORTANTE SECTOR DE BIRMANIA

CALCUTA, 31. U.P.—Que los japoneses hayan abandonado importantes sectores del norte de Birmania hizo más evidente que el enemigo no está tratando de sostener un frente en gran escala al norte de Mandalay. En las últimas 48 horas las tropas británicas avanzaron nueve millas hasta llegar a menos de setenta millas al noroeste de Mandalay, y solamente la resistencia de suicidas japoneses están oponiendo al empuje de nuestras tropas.

## NORTEAMERICANOS, BRITANICOS Y RUSOS PARTICIPAN EN LA BATALLA DE AUSTRIA

WASHINGTON, 31. U.P.—Se ha informado que las fuerzas norteamericanas y británicas así como las rusas participarán en la liberación de Austria. La batalla de Austria se considera que por los funcionarios de aquí, como la que marcara un acercamiento en las relaciones entre estas tres potencias aliadas por primera vez en la historia militar conjunta en gran escala por primera vez. Esto se supo después que Stittinius de signó a John Erhardt, como consejero político sobre los asuntos de Austria.

## ALEMANIA SERA DERROTADA ESTE AÑO, AFIRMA CHURCHILL

LONDRES, 31. U.P.—Churchill expresó la cautelosidad

peranza de que Alemania será derrotada en mil procedimientos cuantitativos. En un mensaje de año nuevo hizo la observación que los aliados están entrando en un año que nos traerá la victoria a Europa.

## FATTON SE LANZA A LA OFENSIVA

Con el tercer ejército norteamericano 19. U.P.—El tercer ejército norteamericano ha tomado la iniciativa en su sector e fuerza días después que Von Rundstedt lanzara su esfuerzo por romper las líneas aliadas las fuerzas de Patton que recataron la población de Bastogne se han lanzado a la ofensiva.

## LOS SOVIETICOS OCUPAN LAS DOS TERCERAS PARTES DE BUDA

MOSCÚ, 19. U.P.—Las fuerzas soviéticas irrumpieron en el centro de Budapest después de ocupar casi dos tercios partes de Buda en la margen occidental del Danubio. Vendiendo la muerte de dos oficiales rusos que eran portadores de un ultimatum el 29 de diciembre y que se dirigían hacia la guarnición alemana bajo una bandera blanca.

## GRAN NUMERO DE ESPIAS SABOTADORES NAZIS CAPTURADOS

PARIS, 19. U.P.—Se reveló a un considerable número de espías enemigos y saboteadores vestidos con uniformes norteamericanos han sido capturados en los alrededores de París por las autoridades militares estadounidenses y la policía francesa. Una extensa caza de espías se inició recientemente cuando se supo que los alemanes estaban haciendo planes para atravesar disfrazados con uniformes aliados y usando vehículos ligados con órdenes de sabotar las comunicaciones aliadas y dar muerte a oficiales de alta graduación.

## DRAMATICO MENSAJE DE HITLER A SUS TROPAS

NUOVA YORK 19. U.P.—La radio británica dijo que antes que se iniciara la contraofensiva alemana los oficiales del alto comando alemán se reunieron para un dramático mensaje de Hitler. El mensaje se dijo que decía así: "He decidido lanzar una decisión final. En caso que la Wehrmacht no salga victoriosa de esta batalla, entonces mi mensaje deberá ser considerado como la última palabra alemana." La declaración del Führer a los granaderos de la que, el mensaje iba firmado por Himmler en nombre de Hitler.

## AVIONES BELGAS SE UNEN A LOS ALIADOS

LONDRES, 19. U.P.—La radio de Luxemburgo dijo que los primeros batallones del recién formado ejército belga se habían unido a los ejércitos aliados en el frente.

## VUELVE LA ACTIVIDAD EN LA FRONTERA FRANCO-ITALIANA

PARIS, 19. U.P.—El frente del lado de la frontera franco italiana ha enarado de nuevo en actividad según se supo por el anuncio de bombarderos llevados a cabo por la aviación francesa. El ministro de guerra anunció que los cazatorpederos Fortune Trombe y Aclion comenzaron con toda efectividad las concentraciones y cuarteles alemanes en Ventimiglia por varias veces entre el doce y el veintidós de diciembre. Los aviones alemanes en Ventimiglia habían lanzado grandes proyectiles durante los últimos 3 meses sobre Menton al otro lado de la frontera francesa.



# CONTRA VIEJA VANZANA LOS EJERCITOS SOVIETICOS

## BERLIN AFIRMA QUE LOS ALIADOS NO PUDIERON DESBARBAR EN LAS COSTAS DE LIGURIA

LONDRES 19 U.P.—El comunicado de hoy día cuenta de que la mitad de las fuerzas del frente occidental toman parte en la batalla de invierno y dijo que sus focos más importantes que dan en la zona de Rochefort y Bastogne. También se dijo que el Italia pequeña, fueran aliados de sostener un ataque en el sur de Massi al SE, del puerto de la Spezia pero que este fue desbaratado y los aliados de jeron a tras muchos muertos y prisioneros.

## BERLIN DICE HABER HUNDIDO SEIS TRANSPORTES ALIADOS

LONDRES 19 U.P.—La radio Berlin pretendió que los submarinos nazistas hundieron seis transportes aliados sumando así veinticinco de 600 toneladas hundidos frente a la costa británica en los últimos días.

## MILES SENTENCIAS DE MUERTE DICIAN LAS CORTES DE PURGA EN FRANCIA

PARIS 19 U.P.—Cortes de purgas francesas reunidas para juzgar a los franceses acusados de haber ayudado a los alemanes durante la ocupación le han pronunciado 102 sentencias de muerte hasta el 10 de diciembre, 5 fueron absolutos. Sentencias a prisión que comprendían desde varios meses hasta cadena perpetua fueron adjudicadas a 782 reos. Y como te que el trabajo de las cortes está en su principio. Estas tienen

Próximo jueves: Re-estreno argentino!

Libertad Lamarque, en: **CITA EN LA FRONTERA**

Próximo sábado: Estreno Warner Bros!

Walter Huston, en: **MISION A MOSCU**

Próximo domingo: Estrezo mexicano!

Gloria Marín, Rafael Baleón y José Cibrian, en: **ASI SON ELLAS**

## RAVENTOS

Presenta hoy a las 3, 7 y 9.

© 1.05

Gary Grant, en: **RUMBO A TOKIO**

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 . . . . . 0.55

Richard Arlen, en: **CODICIA Y CASTIGO**

## AMERICA

A las 7 y 9 . . . . . 0.70

Tito Guizar, en: **RANCHO GRANDE**

## ADELA

A las 6.45 y 9 . . . . . 0.90

Barry Fitzgerald, en: **EL BUEN PASTOR**

## CASTRO

A las 7.30 . . . . . 0.40

Enrique Herrero, en: **HUAFANGO**

Pronto: PASAJE A MARSELLA, con Humphrey Bogart

FACTO DE SANGRE, con Bárbara Stanwick.—CLAUDIA, con Dorothy Mc. Guire

VIENA AMISTADA, con Betty Davis

LA CANCIÓN DEL DESIERTO, con Irene Manning.

que tramitar todavía treinticinco mil acusaciones en sesenta diferentes cortes distribuidas en toda Francia. Muchos de los acusados nunca llegaron a ser enjuiciados. La muerte natural se les anticipó a los pelotones de fusilamiento o llegaron antes decretos de libertad para muchos. Muchos testigos habrán también muerto o desaparecido. Muchos de los hombres y mujeres que ahora están esperando el mesaje de la muerte para los letrados sus celos respectivos a recibir la tradicional docena de baños "de agua francesa" con que se llama al pelotón de ejecución", siguen viviendo con la esperanza de la clemencia del ejecutivo. De cuando en cuando se reciben noticias nefastas del interior del país que dan cuenta de historias en las que se dice que los vehículos son a saltados por patriotas quienes se apoderan de los acusados que esperan al verdugo y les dan muerte por sus propias manos. Una enfierecida multitud en Nampeller después de haber huido el viernes pasado a cuatro partidarios del gobierno de Vichy que esperaban su exiliamiento dieron muerte al ex alcalde Marcel Farge de la población de Ales. Una orden que conmuta la sentencia de muerte de Farge por la de prisión de veinte años fue el origen de las manifestaciones que condujeron a los inchiamentos.

## CHURCHILL DICE ACERCA DEL RUMOR DE SU MUERTE "QUE EL INFORME ESTA EXAGERADO"

LONDRES 19 U.P.—Chy-chill habiendo sido informado anoche que había un rumor persistente en los Estados Unidos de que el había muerto, con tested, usando las palabras del fallecido humorista norteamericano Mark Twan "el informe está grandemente exagerado". Dijo a los periodistas que él se seguía trabajando a pesar de su arduo trabajo en la crisis de Grecia tanto en Atenas como en Londres.

## LOS NORTEAMERICANOS REDUCEN EL SALIENTE NAZI EN BELGICA

PARIS 19 U.P.—Antes que se desatara el ataque alemán hoy, los contraataques norteamericanos habían reducido el saliente alemán en Bélgica a trece millas. En punto reconquistado "dasi una tercera parte de lo zano en Bélgica y Luxemburgo por la ofensiva de invierno de las fuerzas. La comba alemana en Bélgica había sido reducida a una anchura que variaba en las veinte millas, según daban cuenta los des-pachos del frente. Las maniobras posteriores en el saliente enemigo, han ido obcurcidas por el velo de la censura.

## DOS GRANDES EJERCITOS RUSOS MARCHAN SOBRE AUSTRIA

LONDRES 19 U.P.—Dos grandes ejércitos rusos, marchando en conjuntos paralelos hacia Austria, una a solo cincuenta millas de la frontera dejando muy a tras al infierno de Budapest en donde los alemanes admitieron que su resistencia mortal tiene como única esperanza demorar a los rusos.

## LOS ALIADOS RECUPERAN BARGO

ROMA 19 U.P.—Las tropas del quinto ejército recuperaron la población de Bargo la cual fue capturada por los nazis en un fracaso empuje por el valle del Sencho cerca de la costa occidental italiana 10 millas tierra adentro durante la semana pasada. El cuertel general no hizo mención de ninguna lucha en la recuperación de la población y los alemanes puede que se hayan retirado sin presentar batalla. Se ha informado sobre

considerables movimientos de tropas enemigas a lo largo de la zona costera pero el cuertel general tampoco se retiró a estos hoy. La nieve está cayendo en los Alpes y la actividad en ese lugar quedó limitada a servicio de las patrullas. El mal tiempo atmosférico redujo la actividad aérea pero bombarderos de combate aliados mortificaron contra la línea de comunicaciones en la retaguardia del enemigo y contra la línea ferroviaria del paso Brennero.

## MISTERIOSO HUNDIMIENTO DE UN BARCO SUECO

ESTOCOLMO 19 U.P.—El barco sueco "Venersdorsk" en servicio de cabotaje fue hundido misteriosamente cerca de Alesund. Habido desaparecido desde el veintinueve de diciembre las circunstancias recuerdan el hundimiento del "Hansa" en el Báltico con una pérdida de casi un centenar de vidas. Hasta ahora se ha encontrado solamente un sobreviviente de la tripulación del "Venersdorsk".

## MURIO EL MARISCAL ESSEL RING?

BRUSELAS 19 U.P.—Radio de Bruselas citó una orden del día emitida por Hitler con fecha 27 de noviembre anunciando la muerte del mariscal Kesselring. La orden del día anunció la muerte de un gran número de miembros del partido, personalidades de estado y comandantes del ejército. Las muertes del jefe de las tropas de asalto Kittel y del mayor general Kiehl también se dieron a conocer.

## "PRAYDA" ATACA EL MENAJE DEL PAPA

MOSCU 19 U.P.—El periódico "Pravda" atacó el mensaje de navidad pronunciado por el Papa diciendo que se caracterizaba por una política que tendía a proteger a la Alemania hitlerista y restarle responsabilidad por sus crímenes.

## MAS DE ONCE MIL BAJAS JAPONESAS EN LEBTE

LEYTE 19 U.P.—Otros mil ciento noventa soldados japoneses han sido contados en Leyte en un período 24 horas terminado 29 de diciembre y han tomado otros quince prisioneros con lo que total bajas enemigas durante campaña llegan 117,977 según anuncia hoy comunicado Mac Arthur. Un Avión atacó aerodromo Tuguegarao en Luzon y Legaspi en península Bicol. En Mindoro casas ametrallaron pequeñas embarcaciones japonesas en aguas isla Lubang de 32 aviones nipones que atacaron navegación norteamericana y posiciones costeras fueron destruidos cuarenta. Otros aviones atacaron posigras en cercanías Ramal Kavieng sur Bougainville suadas menire Wewak en nueva guinea.

## LO QUE PIENSA COSTA RICA SOBRE LA PROYECTADA ORGANIZACION INTERNACIONAL DE SEGURIDAD

WASHINGTON 19 U.P.—Las principales conclusiones que resultan de las sugerencias de nueve países latinoamericanos de los que han enviado sus opiniones sobre la propuesta ganadora internacional de seguridad fueron las siguientes: Primero, los países latinoamericanos quieren tener el derecho de votar directamente sobre los asuntos que afecten la supresión de cualquier agresión. Alegan que puesto que ellos se hacen responsables de mantener la paz deberían tener el derecho de votar en las decisiones que se hagan para hacer uso de la fuerza. Segundo: quieren una representación mayor en el consejo de seguridad compuesto por once miembros. El Brasil y Costa Rica sugirieron que se

le de un puesto permanente a uno de los países latinoamericanos en los asuntos del consejo de seguridad. Tercero: se serían que se cambiara el nombre de naciones unidas por sentir que ese título tiene la memoria de guerra que no pudieran tener un efecto psicológico adverso en la organización decidida a mantener la paz. Las diez repúblicas americanas que no han enviado aun sus sugerencias fueron invitadas a que hagan durante una sesión del cuerpo diplomático latinoamericano que tuvo lugar en Washington el sábado pasado.

## EL AÑO 44 SE TIENE COMO MALO EN VARIOS ASPECTOS DE LA GUERRA

WASHINGTON 19 U.P.—El oficialismo en los Estados Unidos al final de mil novecientos cuarenticuatro está perfectamente consciente de que para los Estados Unidos, este año ha sido en muchos aspectos el más desconsolador y delacionante de la guerra. El injustificado optimismo acerca del progreso militar les llevó a creer que cuando se iniciara el nuevo año de la guerra en Europa estaría ya ganada y el traslado de las fuerzas al Pacífico ya bien adelantado. Los cálculos de ahora sobre la fecha de la victoria en Europa oscilan entre el otoño o el invierno del mil novecientos cuarenticinco. Tal vez ha sido un error básico habiendo en términos militares el hecho de haber menospreciado la determinación enemiga de seguir luchando contra fuerzas aparentemente abrumadoras. Esto se apoya en un número de visiones demasiado optimista en que las botecitas aliadas estuvieron de acuerdo en la mayor parte de los grandes problemas. Los principales antídotos para los defectos de la guerra, fueron la fructuosa invasión de Europa la cual fue una aventura más grande de la que los militares habían más admitido excepto en privado la casi total destrucción de la marina alemana y el triunfo Europa el avance ruso hacia Varsovia y Budapest además la victoria aliada en Francia el ímpetu y rápido progreso en el Pacífico que culminó en la invasión de las Filipinas y la adquisición de bases para bombardear Tokio y la terminación parcial del plan de Dumbarton Oaks para una organización mundial.

## FRACASAN LOS NAZIS AL INTENTAR ROMPER LAS LINEAS BRITANICAS

FRONTE OCCIDENTAL 19 U.P.—La infantería alemana hizo un desesperado intento por romper las líneas británicas, en Gielkirchen el sábado pasado pero todos los ataques fueron rechazados y dos compañías quedaron aniquiladas.

## RECUPERAN ROCHEFORT LAS FUERZAS NORTEAMERICANAS

PARIS 19 U.P.—Los resurgentes ejércitos norteamericanos recuperaron Rochefort en la punta de la cuna en Bélgica y desbarataron a atrevida manobra de tres divisiones enemigas encaminadas a cortejar al corredor de Bastome. El enemigo había sido obligado a retroceder y ponerse a la defensiva en todo el largo de la saliente de acuerdo con los informes recibidos hasta el sábado por la mañana. Una división rusa de los aliados enemigos desde Holanda hasta Alsacia sugirió que los alemanes puedan lanzar un golpe en otra parte para aprovechar la diversión de las fuerzas aliadas.

## GRAN ACTIVIDAD DE LA AVIACION ALIADA CONTRA ALEMANIA

LONDRES 19 U.P.—Más de 2000 bombarderos y cazas norteamericanos golpearon objetivos en el Reich durante el día de hoy y la Luftwaffe no elevó en fuerza para retarlos. Los informes preliminares demuestran que los pilotos de los cazas por sus propia cuenta destruyeron por lo menos 52 cazas norteamericanos en batallas aéreas que rugieron en todo el noroeste de Alemania. Yancasters de la RAF se guieron a los raids norteamericanos con ataques llevados a cabo en la tarde, sobre puntos de provianos del frente. Los Lancaster iban protegidos por Mustangs y Spitfires. Con un tiempo mejor atmosférico la aviación con base en Francia y Bélgica y Holanda se unió en el apoyo de las fuerzas de tierra aliadas.

teamericanos golpearon objetivos en el Reich durante el día de hoy y la Luftwaffe no elevó en fuerza para retarlos. Los informes preliminares demuestran que los pilotos de los cazas por sus propia cuenta destruyeron por lo menos 52 cazas norteamericanos en batallas aéreas que rugieron en todo el noroeste de Alemania. Yancasters de la RAF se guieron a los raids norteamericanos con ataques llevados a cabo en la tarde, sobre puntos de provianos del frente. Los Lancaster iban protegidos por Mustangs y Spitfires. Con un tiempo mejor atmosférico la aviación con base en Francia y Bélgica y Holanda se unió en el apoyo de las fuerzas de tierra aliadas.

## EL PRESIDENTE ROOSEVELT EL OMBRE MAS IMPORTANTE DE 1945

QUITO ECUADOR 11.—U.P.—Una encuesta organizada por el periódico EL COMERCIO de opiniones de concueta periodo. Distas encuestaciones de diferentes diarios del país eligió como hombre más importante de mil novecientos cuarenta y cinco al Presidente Roosevelt. Las predicciones internacionales incluyen que el transcurso del año próximo de la Argentina, Bolivia y Venezuela habrá cambios en el gobierno. La república Dominicana será suabastecida así como cada de Francia.

Próximo Domingo, PALACE, VARIEDADES, MODERNO IDEAL!

Diana Durbin, el angel de la Pantalla, con Gene Kelly en: **"UNA LUZ EN EL ALMA"**

Próximo jueves, PALACE! El sensacional espectáculo del proceso bélico presentado por

WALT DISNEY

**"A LA VICTORIA POR EL DOMINIO AEREO"**

Extraordinario!

Pronto: Ya está en Costa Rica!

Lo más grande! Lo más sublime

**"TRES CABALLEROS"** por Pancho, Artu Donald, José Carlos, Dorflin, Aurora Miramón, etc. etc. UNA MARAVILLA!

Hoy, Martes, 2 de Enero 1945

## PALACE

A las 3, 7, 8.45 . . . . . 0.90

Estreno Columbia de emoción!

**"UN CINEAS MAS O MENOS"**

Por Allyn Joslyn, Evelyn Kellès, Anita Louise, Edmund Lowe

## VARIEDADES

A las 3, 7, 8.45 . . . . . 0.90

Siguen los llenos!

Mirtha Legrand en: **"EL ESPEJO"**

## MODERNO

A las 3, 7, 8.45 . . . . . 0.90

Isabel de Pomes en el exitoso **"TE QUIERO PARA MI"**

## IDEAL

A las 7, 8.45 . . . . . 0.40

**"EL HERMANO DEL ALCON"**

Por George Sanders y Tom Conway.

## LIBANO

A las 7, 8.45 . . . . . 0.55

**"SUBMARINO SUICIDA"**

por Tom Neal

## KEITH

Cerrado para mejoras!